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1月18日下午，雪花飞舞，寒风阵阵。省委书记张宝顺分别来到合肥市代表团和安庆市代表团分组审议现场。在听取

了代表的发言后，张宝顺对两市取得的成就进行了肯定，更对未来的发展提出了要求。当日下午，省长王三运分别参加了

蚌埠代表团和池州代表团的分组审议，不少代表提出，看到安徽加速崛起十分高兴，对于皖北地区发展相对缓慢的现状，纷

纷建言献策。 记者 王松青 俞宝强/文 祝亮 王恒/图

“在皖江城市带九个城市中，池州经济

总量虽然偏小，工业基础相对薄弱，但承接

产业转移有自己的独特优势。”18日下午，池

州市市长方西屏就如何推进示范区建设、加

速池州工业化进程，向省长介绍了一番。

市长谈池州发展目标

“今后五年，池州要加快转变经济发

展方式，努力在产业结构优化升级上实现

重大突破。坚持走新型工业化道路不动

摇，以培育壮大战略性新兴产业为引领，

以改造提升传统优势产业为重点，以发展

低碳环保产业为支撑，加快推进产业转型

升级，在壮大总量的前提下，不断提升存

量、优化增量，降低排量。”据方西屏介绍，

池州将利用好示范区建设带来的政策优

势和品牌效应，进一步搭好平台、开放招

商，努力打造以江南集中区为龙头、省级

开发园区为基础、工业集中区为补充的产

业承接平台，实现“一年打基础、三年见成

效、五年大发展”目标。

建成世界级旅游目的地

“进一步发挥好生态、旅游资源优势，

加快主城区建设，推动城市组团联动发

展，尤其是皖江城市带。加快新型城镇化

和旅游国际化进程，努力把池州建成国家

级生态经济示范区和世界级旅游目的

地。”据方西屏介绍，要推进旅游和城市联

动发展，努力在旅游目的地建设上实现重

大突破。

王三运表示，各位代表提出的建议对

池州发展，以及对省政府以后的工作有很

大帮助，将予以认真研究。

市长向省长介绍蚌埠蓝图

“再过5年蚌埠什么样？‘三副’：近期

优化建设‘五河县城’、‘固镇-连城’副中

心，远期开发建设‘河溜-龙亢’副中心。

‘五轴’：结合交通运输通道形成‘沫河口-

五河’、‘固镇-连城’、‘河溜-龙亢’、‘马

城-常坟-淮南’和‘五河-固镇-河溜’五条

发展走廊，带动沿线县城和点镇发展，力

争‘十二五’末城市化率达到50%。”在分

组审议会上，蚌埠市市长周春雨首先向省

长王三运介绍了蚌埠市的“十二五”蓝图。

记者在会上获悉，蚌埠“十二五”市

区人口将扩容至 130 万人，建成区面积

扩大到 130 平方公里，建成功能分布合

理、生态环境更加优化、城区特色更加

鲜明的皖北中心城市。

王三运表示，在我省的“十二五”规划

中，皖北地区一定是重点。

将千里淮河打造成“黄金水道”

航道吨位不足，设计标准落后，基础

设施薄弱，缺乏入海通道，使淮河2万多

公里航运网络难以通江达海——尽管如

此，省人大代表秦仲鑫坦言，这样的增长，

仍与蚌埠作为淮河第一大港的交通枢纽

地位不相称，蚌埠水运货物总量不到全市

各类运输总量的20%。

淮河流域物产丰富，腹地内煤炭储量

达400多亿吨，是苏、浙、沪等东部发达地

区重要的能源和原材料供应基地。淮河

流域腹地内现有新兴工业城市十座，不仅

有我国重要的煤炭工业城市，华东地区重

要的交通枢纽城市，还有腹地商贸中心、

综合性加工业和区域性中心城市等，水运

市场发展潜力巨大。在会上，很多省人大

代表呼吁，要发挥淮河优越的条件，建立

一条名副其实的“黄金水道”。

王三运参加蚌埠代表团分组审议

蚌埠将扩至130平方公里

王三运参加池州代表团分组审议

将池州建成世界级旅游目的地

言百姓心声 为人民谋事
省委书记张宝顺、省长王三运参加分组审议

代表建议书记换茶杯

“张书记来到我们合肥代表团，我们肯

定要说心里话。”在分组审议开始前，一位代

表如此告诉记者。审议开始，吴曼青代表

就提出，当前，我省要抓住战略性的新兴

产业。培养新的市场模式、商业模式。制

定战略新兴产业路线图，建立新兴产业示

范区。务实的建议让张宝顺频频点头。

来自合肥日立企业的先锋代表，在赞

扬我省的投资环境同时，现场宣布，将投

资40亿，在合肥开发建设第二个生产基

地。并最后赋诗一首，抒发日中友谊。

陈晓波代表，是肥西县委书记，自然

说的是关于农村的问题，建议政府加大

对农村金融的支持。发言结束前，还没

忘“推销”肥西，他建议张宝顺换个茶杯，

要用肥西产的茶杯，因为该品牌茶杯已

经畅销全国，非常好用。张宝顺笑了，表

示可以。

合肥一定要成为首善之区

在听完代表发言，肯定合肥取得的经

济社会发展成就后，张宝顺对合肥的发展

提出了自己的看法。

张宝顺指出，合肥市的发展，一定要以

人为本，改善民生。民生既是工作的目标，

也是工作的动力。未来，合肥市要在安徽

科学发展、加速发展中，走到前面，作出榜

样，率先发展。推进战略性产业发展、承接

转移和园区建设起到示范作用。希望合肥

的干部群众，继续奋发努力、埋头苦干、和

谐发展，把合肥建设成为最具公平正义、文

明素养、宜居宜业的安徽首善之区。

邀请书记去桐城看看

下午 4 时许，张宝顺赶到了安庆市

代表团分组审议会场，看到省委书记来

了，代表们的发言异常踊跃。一位代表

建议，大别山地区应该实施一体化发

展。来自桐城的一位代表，在提出自己

的建议后，用带着桐城口音的普通话，邀

请张宝顺抽时间去桐城看看，因为那里

有“桐城派”，有深厚的文化底蕴。张书

记愉快地答应了。

黄文莉是来自民办教育界的代表，她

提出，目前，民办教育处于弱势地位，民办

学校老师的社会保障体制还不够健全，很

难留得住人才。因此，希望政府给予民办

学校民办事业单位的待遇，在可能的情况

下，政府资源加大对民办教育的流动。张

宝顺认真地听取了她的意见，并表示有关

部门可以进行研究。

吸取教训，科学持续发展

在分组审议现场，安庆市领导也没有

回避刚刚发生的怀宁血铅事件，并向张宝

顺汇报了最新的处理情况。张宝顺首先

关心受事件影响的儿童的健康状况，在得

知已经得到有效医治后，语重心长地表

示，怀宁血铅事件是个教训，社会的发展，

一定不能靠牺牲环境为代价，绝对不能先

污染后治理。一定要严格环保审批，坚持

科学发展观。

张宝顺提出，安庆山川秀美，生态良

好，因此，一定要坚持绿色、低碳、环保的

发展之路。安庆基础好，目前要做的是壮

大中心城市规模、提升城市品位和对外形

象。相信通过安庆人民的奋斗，一定可以

建设成现代化滨江大城市。
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